
W W W.PUR ANOTICIA .CL MIÉRCOLES 06 DE MARZO DEL 2024 DIARIO DIGITAL EDICIÓN 62

Millones vs Mundaca: 
Consejero critica "falta de 
respeto" del Gobernador 
al excluir al Core del plan 
para recuperar la «zona 
cero»

Cámara de Diputados 
despacha al Senado la 
Ley de Incendios: Artículo 
sobre cambio de uso del 
suelo de áreas afectadas 
fue rechazado

Experto atribuye «fuego 
amigo» de Diputados 
del Frente Amplio a que 
verían comprometidas 
las reelecciones de 
Ripamonti y Melipillán

Alcalde de Quillota desclasifica 
los detalles del quiebre con el 
hoy candidato Luis Mella

"Hay afectación, desmotivación y desencanto"



L a decisión adoptada por 
Luis Mella Gajardo res-
pecto a que irá una vez 
más como candidato por 

la Alcaldía de Quillota ha sacu-
dido fuertemente a la comuna. Y 
más aún luego que el histórico jefe 
comunal por 29 años señalara 
que hubo un quiebre con el alcalde 
Óscar Calderón Sánchez, quien 
fuera su administrador municipal 
y el abanderado a quien apoyó 
para que comandara por el periodo 
2021-2024 la entidad.

"No puedo decir que estamos 
tan bien, que vamos a competir. 
Algo pasó, que queda entre Óscar 
y yo", dijo Mella en una entrevista, 
agregando que "obviamente hay 

otras cosas que implican que no 
podamos ir juntos en esta opor-
tunidad, y no hay que dramatizar. 
Lo importante es que la gente va a 
poder elegir y esa es la democracia".

Pues bien, algunas luces sobre el 
tema entregó el propio alcalde Cal-

derón, quien en diálogo con Radio 
Crystal, reconoció que la decisión 
de Luis Mella, de nuevamente com-
petir por la Alcaldía, le sorprendió 
y le afectó: "Esta situación –no lo 
negaré– me ha afectado bastante 
porque para mí el ex alcalde no es 
un desconocido", dijo, en recuerdo 
de que fue su administrador y su-
brogante en reiteradas ocasiones.

Ahora bien, la autoridad co-
munal desclasificó que hubo una 
conversación con el doctor Mella 
donde ambos acordaron que la 
gestión que pretendía hacer Cal-
derón en Quillota sería por dos 
periodos, acuerdo que se rompe 
con este manifiesto del histórico ex 
Alcalde de querer volver al puesto 

donde estuvo casi tres décadas.
"Esa continuidad siempre fue 

planteada en un proceso social 
que quería plantear. Esos 200 
compromisos (que adoptó para 
su gestión) siempre estuvieron 
pensados en generarlos en dos 
periodos. La comunidad es la que 
decide en términos democráticos 
y yo defiendo la democracia. Pero 
esa conversación para que esos 
200 compromisos y el modelo de 
gestión continuará, estaba plan-
teado en dos periodos", comentó 
un dolido Alcalde de Quillota.

De igual forma, Calderón planteó 
que "claro que me sorprende la 
decisión tomada. No la esperaba 
porque el ir enterándome de esta 

2

Región  de Valparaíso
Miércoles 06 de marzo

Alcalde de Quillota desclasifica 
los detalles del quiebre con el hoy 
candidato Luis Mella: "Hay afectación, 
desmotivación y desencanto"

Óscar Calderón 
aseguró que previo a 
ser electo como Alcalde 
tuvo una conversación 
con el entonces jefe 
comunal para que 
su gestión municipal 
se extendiera por al 
menos dos periodos, 
compromiso que no se 
cumplirá con el anuncio 
de que el doctor Mella 
será candidato.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-de-quillota-desclasifica-los-detalles-del-quiebre-con-el-hoy
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decisión por las redes sociales y 
medios de comunicación, y no por 
una conversación, también afecta 
desde lo personal. Quiero ser sú-
per honesto, porque no somos des-
conocidos: teníamos una relación 
de trabajo y también humana".

Cabe recordar que el doctor Me-
lla comentó en una entrevista en 
enero –antes de ser candidato– que 
"no hay ningún acuerdo con Ós-
car de que él estaría cuatro años 
y yo volvía después. Tanto es así 
que es posible que si voy de candi-
dato y él también, es lo más claro 
de que todo lo que la gente dice es 
mentira, injusto y son inventos".

Y es que es tanto el pesar que 
tiene el actual jefe comunal quillo-
tano que incluso reconoció que está 
analizando en seguir o tirar la toa-
lla, porque "cuando pasan estas 
cosas, te alteran y complican, y te 

hacen pensar si vale la pena se-
guir en este mundo donde aque-
llos compromisos pueden tener 
una segunda interpretación que, 
además, es súper simple: si es sí, 
es sí; y si es no, por qué, y que me lo 
explique. Entonces claramente hay 
una afectación personal, hay des-
motivación y desencanto de una 
relación que se construyó de la me-
jor manera y desde la confianza".

Junto a afirmar que "uno tiene 
que seguir avanzando con dolor 
nomás", la autoridad de Quillota 
también expuso que ha pensado 
varias veces en dar un paso al cos-
tado, reconociendo de paso que 
"estoy defraudado, estoy dolido 
y porque tengo que pensar si vale 
o no vale la pena seguir avanzan-
do".

Bajo este contexto de dolor, 
quien fuera el "delfín" de Luis Me-

lla confesó también que "yo soy 
un político bastante particular, 
porque no tengo militancia de 
partido y a veces he sentido que 
algunos representantes están 
tratando de tildarme o asociar-
me a algún partído político; y no, 
yo sólo trabajo por tratar de que la 
gente vaya creciendo en sus posi-
bilidades, invitando a que lo haga-
mos junto con la comunidad (...) Hay 
desencanto por el entorno político 
que jamás pensé que iba a venir de 
ese lado".

Asimismo, desclasificó que ha te-
nido varias reuniones con Luis Me-
lla, pero que nunca le dio a conocer 
las propuestas que hoy dice tener 
para la comuna: "Me hubiese en-
cantado que me las comentara en 
las tantas reuniones que tuvimos 
y si hay propuestas me hubiese 
encantado que me las comenta-
ra tal y como lo hice cuando yo 
era administrador. (...) Me hubiera 

gustado escucharlas, más aún si es 
un funcionario municipal, porque él 
está contratado para trabajar en la 
Casa de Acogida".

Finalmente, Óscar Calderón ce-
rró señalando que "el respeto por 
las personas no es sólo un discur-
so, sino que se tiene que obrar en 
la práctica todos los días".

Las revelaciones del Alcalde de 
Quillota permiten entender un poco 
más las constantes veces en que 
Luis Mella ha solicitado que ésta 
sea una "campaña limpia", de "pro-
puestas" y que "evite roces" de cual-
quier tipo; esto, anticipándose a que 
podría venir la respuesta de Óscar 
Calderón dando a conocer que el 
popular doctor no cumplió con su 
palabra empeñada y que –tal vez– 
lo afirmado ahora sea atribuido 
justamente a que no hay ni campa-
ña limpia, ni propuestas ni se han 
evitado los roces. Habrá que ver...

https://www.cruzverde.cl/black-week-descuentos/?utm_source=&utm_medium=&utm_campaign=FCV_Black-Week_categorias_Pmax_Conversion_25-02-24&utm_content=black-week-pmax-bycp&gad_source=1&gclid=CjwKCAiAxaCvBhBaEiwAvsLmWGZBADmhtv-y6SUryGVnMDcup6f4ThmGhEQgu4FaGJ1gb6V-NdQgIhoCMXUQAvD_BwE
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-de-quillota-desclasifica-los-detalles-del-quiebre-con-el-hoy
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-de-quillota-desclasifica-los-detalles-del-quiebre-con-el-hoy


Experto atribuye «fuego amigo» 
de Diputados del Frente Amplio 
a que verían comprometidas las 
reelecciones de Ripamonti y Melipillán

y podemos responder mejor a la 
ciudadanía", señaló la diputada 
Camila Rojas (Comunes), jefa de la 
Bancada del FA.

Pero la crítica más fuerte provino 
del diputado Diego Ibáñez, quien no 
sólo comparte coalición política con 
el Gobierno, sino que además lidera 
el partido creado por el propio pre-
sidente Gabriel Boric, Convergencia 
Social: "Independiente de los colo-
res políticos que representemos, 
tenemos que ejercer estas accio-
nes fiscalizadoras y tenemos que 
poner todo nuestro esfuerzo a 
disposición y, también, por qué no 
decirlo: la presión del Congreso a 
disposición, para que las familias 
tengan una reconstrucción digna 
y una ayuda temprana y oportu-
na".

Estas palabras se suman a las 
efectuadas previamente por la 
alcaldesa Macarena Ripamonti, 
quien tras una actividad donde se 
entregaron útiles escolares, indicó 

U n fuerte remezón polí-
tico generó el punto de 
prensa convocado este 
martes por Diputados 

del Frente Amplio que represen-
tan a los distritos 6 y 7 de la región 
de Valparaíso, donde anunciaron 
la creación de una Comisión In-
vestigadora respecto a la gestión 
realizada por el Servicio Nacional 
de Prevención y Respuesta ante 
Desastres (Senapred) durante los 
incendios que afectaron a Viña del 
Mar, Quilpué y Villa Alemana.

Tal como comunicó oportuna-
mente Puranoticia.cl, los legisla-
dores del FA buscan resolver cinco 
puntos centrales del accionar del 
organismo: que se revise el cum-
plimiento de plazos; luego, que se 
evalúe la respuesta del Senapred; 
analizar la coordinación que tuvo 
con organismos como Conaf y 
Bomberos; examinar el funcio-
namiento de las alarmas SAE; y 
crear un panorama de cómo se 

gestionó la crisis.
"Vamos a solicitar una sesión 

especial, donde se pueda analizar 
específicamente lo que tiene que 
ver con las ayudas tempranas y 
primeras respuestas. Sabemos 
que el Gobierno ha estado des-
plegado, pero también tenemos 
claro que siempre las cosas se 
pueden hacer de manera más ágil 

que "al Estado de Chile y al Pre-
sidente debo decirle que estas 
mochilas y estos elementos van a 
llegar, en la mayoría de los casos, 
a guardarse adentro de una car-
pa porque todavía no podemos 
llegar con las viviendas de emer-
gencias necesarias".

REELECIONES EN PELIGRO
Frente a estas críticas provenien-

tes de autoridades frenteamplistas, 
lo que se ha considerado incluso 
como «fuego amigo», Puranoticia.
cl conversó con el académico de la 
Facultad de Artes Liberales de la 
Universidad Adolfo Ibáñez (UAI), 
Fernando Wilson, quien atribuyó 
estos dichos básicamente a un blin-
daje hacia las "golpeadas" alcal-
desas de Viña del Mar, Quilpué y Vi-
lla Alemana, Macarena Ripamonti, 
Valeria Melipillán y Javiera Toledo, 
respectivamente; quienes podrían 
ver comprometidas sus chances de 
ser reelectas en los comicios muni-

Carmen Montecinos, 
académica y directora 
ejecutiva del centro 
Líderes Educativos de la 
PUCV, comentó que hay 
más denuncias porque 
"hay mayor conciencia" 
entre los niños y niñas, y 
porque ellos actualmente 
"tienen más herramientas 
para comprender sus 
emociones".
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cipales de octubre.
"Los parlamentarios locales, que 

comprenden que están comenzan-
do a comprometer la reelección de 
tres alcaldesas y, al mismo tiempo, 
eventualmente de sus diputados 
y del senador en la zona para el 
próximo año; naturalmente recla-
man para obtener la atención del 
Gobierno y un apoyo próximo", co-
menzó indicando el también doctor 
en Historia, magíster en Ciencias 
Políticas y experto en Relaciones 
Internacionales.

En ese sentido, precisó que "uno 

comienza a adivinar que existe una 
percepción de parte de los circuitos 
locales del Frente Amplio de que el 
retraso y el relativo abandono de 
parte del Gobierno central va a 
comprometer seriamente las po-
sibilidades de reelección de las 
distintas autoridades frenteam-
plistas en la región".

El experto también comentó a 
este medio que "pareciera ser que 
hay una cierta distancia entre la 
forma que tiene el Gobierno central, 
en Santiago, de comprender el pro-
blema del incendio, con su manejo 
regular de crisis. De alguna manera, 

el incendio en la región de Val-
paraíso es una noticia atrasada 
y están dominados más bien por 
crisis de tipo coyuntural, y como 
el sistema de gestión política del 
Gobierno ha demostrado ser a es-
tas alturas del partido bastante 
disfuncional".

BLINDAJE A ALCALDESAS
El académico de la U. Adolfo 

Ibáñez también comentó que los 
emplazamientos realizados por 
los diputados del Frente Amplio 
son para proteger a las alcal-
desas que –recordemos– han sido 
duramente cuestionadas tras el 
megaincendio del 2 y 3 de febrero, 
situación que incluso le ha valido a 
Ripamonti ser objeto de una que-
rella criminal en su contra por la 
tragedia que ocasionó el fuego en el 
Jardín Botánico.

"Están tratando de blindar a 
las alcaldesas pero, sobre todo, 
están tratando de proveerles de 
la ayuda técnica que un Municipio 
no es capaz de proveer", señaló.

Al mismo tiempo, planteó que 
los municipios de Viña del Mar 
y Quilpué "han demostrado ser 
particularmente frágiles en tér-
minos de su estructura, de su ad-
ministración o Gobierno político, 
en términos de lo que fueron sus 
conducciones erráticas durante los 
primeros días de la emergencia, con 
declaraciones de cifras de desapa-
recidos y de muertos, etcétera; y 
también con intervenciones que no 
fueron todo lo claras que se hubiera 
podido esperar".

Por ello es que el experto advier-

te que "claramente, lo que están 
tratando de hacer los parlamen-
tarios es deflectar un poquitito la 
culpa y, de alguna manera, crear 
una respuesta sistémica a nivel 
de sector político y de bloque de 
Gobierno".

INVESTIGACIÓN A SENAPRED
Finalmente, acerca de la crea-

ción de una Comisión Investigadora 
respecto a la gestión del Senapred 
durante la catástrofe de los días 2 y 
3 de febrero, el profesional de la Fa-
cultad de Artes Liberales de la UAI 
expuso que "resulta un poco curio-
sa y parece más bien una manio-
bra política más que técnica, por 
cuanto la fragilidad organizacio-
nal e institucional de Senapred es 
evidente".

Cabe recordar que, durante la 
emergencia, el director titular de 

Senapred no estaba al mando, pues 
Mauricio Bustos se encuentra 
suspendido de sus funciones a 
raíz de un sumario administrativo 
en su contra por maltrato y acoso 
laboral.

Al respecto, Fernando Wilson 
sostuvo que "el director de Sen-
apred no estaba operativo (...) y 
con la cantidad de personal que 
tienen y los medios disponibles, 
ciertamente no se le podía pedir 
mucho más de lo que hizo".

Por último, el profesional con-
cluyó diciendo que "los problemas 
son más bien de orden estructu-
ral, a nivel de gestión y de proto-
colos de administración general 
dentro de la catástrofe, más que 
constatar que un órgano técnico 
particularmente frágil no estuvo 
a la altura de las circunstancias; 
algo que por sí es evidente".
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mas. Ahora solicitamos, en lo inme-
diato, ayudar a las ollas comunes, 
arriendo de baños y duchas dignas 
(contenedores), generadores, com-
pra de cocinas, lavadoras y secado-
ras comunitarias, el financiamiento 
de los diseños de la sedes comuni-
tarias y clubes deportivos, lo mismo 
que la casona del Jardín Botánico".

También se solicitó avanzar 
en el análisis de las redes de agua 
potable y grifos, así como también 
en los planes regionales de preven-
ción y los mapas de zona de ame-
nazas para que sean incluidos en 
los planes reguladores comunales. 
Además, el Core sostuvo que "tam-
bién hay que elaborar un plan de 
obras en las zonas de riesgo, que 
es el factor clave para evitar nue-
vas tragedias".

Por último, pidió ser claros: "El 
señor Mundaca, como presiden-
te del Consejo Regional no se 
manda solo y debe contar con la 
aprobación del Consejo Regional 
en todos los proyectos y transfe-
rencias, y esto debe entenderlo de 
una vez por todas, en beneficio de la 
región y sus comunidades, y evitar 
generar falsas expectativas".

Millones vs Mundaca: Consejero critica 
"falta de respeto" del Gobernador al 
excluir al Core del plan para recuperar 
la «zona cero»

C on bombos y platillos, 
el gobernador regional 
de Valparaíso, Rodrigo 
Mundaca, presentó ante 

el presidente Gabriel Boric el Plan 
de Recuperación para las comu-
nas afectadas por el megaincen-
dio, el cual fue elaborado por el Go-
bierno Regional.

Se trata de 30 medidas, cuya 
inversión es de $22 mil millones, 
provenientes de diversas entidades 
públicas, y que se agrupan en los 
ámbitos psicosocial, reactivación 
productiva, equipamiento e infraes-
tructura, restauración ecológica y 
prevención.

La máxima autoridad regional 
explicó que este plan "nace de la 
escucha a las familias afectadas 
y responde a nuestras competen-
cias, a las políticas públicas, pla-
nes y programas que ya estamos 
ejecutando y que podemos reo-
rientar".

"Incorpora una serie de inicia-
tivas que buscan atender la emer-
gencia desde nuestras labores 
como Gobierno Regional, en con-
junto con el Consejo Regional y las 
distintas instituciones públicas y 

privadas con quienes trabajamos 
en colaboración", agregó.

Pero la satisfacción expresada 
por el Gobernador tras haber pre-
sentado el plan ante el Jefe de Es-
tado no agradó a todos. Así lo hizo 
saber el consejero regional (core) 
Manuel Millones, quien calificó 
como "una falta de respeto" lo su-
cedido.

"El Gobernador le falta el res-
peto a los consejeros regionales 
y también a los damnificados, 
al hacer anuncios sin respaldo 
técnico ni proyecto alguno. En la 
Comisión de Régimen Interior hici-
mos propuestas especificas para ir 
en ayuda de los familias afectadas 
por el siniestro y entre las iniciati-
vas están las de corto y mediano 
plazo", comenzó indicando el jefe 
de bancada de la UDI, Republicanos 
e independientes.

Además, sostuvo que "fuimos 
categóricos en que tenemos que 
ayudar y no podemos seguir au-
sentes de esta tragedia, y ese fue 

el emplazamiento al Gobernador, 
por cuanto, recursos tenemos y, por 
lo mismo, la incomprensión de esta 
pasividad de la autoridad regional 
para ir en ayuda de las familias".

Millones también relató que 
para profundizar sus propuestas 
tuvieron una reunión-almuerzo con 
el jefe de gabinete del gobernador 
Mundaca, instancia donde se tomó 
acta de las iniciativas propuestas, 
mientras que la autoridad, por in-
termedio de su interlocutor, plan-
teó tres medidas: "Una de ellas 
es recursos para la Reserva de 
la Biósfera, el Jardín Botánico y 
redireccionar $1.000 millones de 
fomento productivo y nada más", 
expuso el Consejero Regional de 
la provincia de Valparaíso.

Bajo este contexto, precisó que 
"como Consejo Regional y las co-
misiones temáticas involucradas, 
no hemos tenido ninguna reunión 
con la autoridad regional para 
conocer su eventual propuesta, 
madurez y viabilidad de las mis-

El core Millones le recordó al gobernador Mundaca 
que, como presidente del Consejo Regional "no se 
manda solo" y que debe contar con la aprobación 
del órgano colegiado en todos los proyectos y 
transferencias. "Esto debe entenderlo de una vez por 
todas", dijo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/millones-vs-mundaca-consejero-critica-falta-de-respeto-del-gobernador
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C uatro de la tarde era la 
hora en que técnicos de 
Chilquinta irían a poner 
los empalmes en varias 

de las casas quemadas en Villa In-
dependencia. Tras almorzar, los ve-
cinos de uno de los barrios que re-
sultó más dañado por los incendios 
de inicios de febrero regresaron a lo 
que eran sus casas para supervisar 
la instalación de postes y empalmes 
para dotar de luz al sector. “Está 
súper bueno porque da un alivio y 
una esperanza de que está salien-
do algo adelante, porque se están 
haciendo empalmes, fue de agua 
primero y ahora de luz. Uno dice 
que algo es algo, se ve como que 
está resurgiendo de a poquito, es 
como una señal de que esto va a 
resurgir”, dice emocionada Hilda 
Muñoz, dueña de una de las casas 
completamente quemadas el vier-
nes 2 de febrero.

Hace tres días comenzaron a 
instalar las redes en ese lugar y en 
otros siniestrados. “Falta la ilumi-
nación pública, porque fue tanto 
el calor que se rompieron, los pos-
tes de cemento se resquebrajaron 
y los fierros que van por dentro se 
doblaron. Es complicado que no 
haya iluminación pública, por eso 
tenemos a los marinos toda la no-
che vigilando y toque de queda en 
toda la población. La gente des-
pués de las 12 de la noche no puede 
andar afuera porque no hay luz y es 
peligroso”, advirtió.

Pero el tema de la electricidad 
ha ido más allá en la polémica, 
pues hace unos días, la alcaldesa de 
Quilpué, Valeria Melipillán, alertó 
sobre eventuales cobros a las fami-
lias damnificadas para reinstalar 
la luz. “De todas las urgencias que 
debimos enfrentar al principio de 
la emergencia sabíamos que los 
servicios básicos eran las priorita-
rias, lo que implica negociar con las 
empresas y apelar a su buena vo-
luntad, lo cual hasta ahora lamen-
tablemente no ha existido. Si bien 
han habido noticias sobre facilida-
des, no es lo que estamos viendo 
en el territorio sobre el suministro 
eléctrico. Cumpliremos un mes del 
megaincendio y aún hay sectores 
siniestrados que viven sin luz, ve-
cinos que denuncian cobros en la 
regularización de su conexión y 
ni una noticia de la empresa Chi-
lquinta desplegada en Quilpué”, 
dijo entonces.

Tras dialogar con la empresa, 
este martes, la jefa comunal acla-
ró las soluciones: “Algo que nos 
han manifestado nuestros veci-
nos y vecinas damnificadas es la 
dificultad con la instalación de 
empalmes y el cobro a familias 
afectadas, es por eso que conver-
samos con Chilquinta y tenemos 
noticias al respecto”, dijo, afir-
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Tras polémica por cobros, parte 
instalación de empalmes y alumbrado 
público en zonas incendiadas

Luego de que la alcaldesa 
Valeria Melipillán acusara 
eventuales cobros a 
damnificados, hoy las 
comunidades están 
recibiendo las conexiones sin 
cobros adicionales. Chilquinta 
habilitó página web para 
solicitudes, pero aún hay 
temor por demora en algunos 
barrios, debido a la seguridad 
en las noches.

mando que pese a las denuncias 
recibidas sobre cobros por los tra-
bajos de reinstalación de electrici-
dad, se confirmó que “no va a haber 
ningún cobro a los vecinos y vecinas 
damnificadas y si eso ocurre tienen 
que hacer la denuncia a través de 
los canales formales de Chilquinta 
para que se les pueda restituir ese 
cobro”.

Además, Melipillán aseguró que, 
si alguien necesita el empalme para 
recuperar la electricidad, pueden 
hacer una solicitud en la página 
web de Chilquinta. 

AGILIZAR ALUMBRADO 
PÚBLICO

Lo que para muchos el "tener 
luz" es una realidad asumida, para 
quienes lo perdieron todo es algo 
que anhelan tener para comenzar a 
rehacer sus casas y sus vidas. Des-
de los primeros días el problema 
de la electricidad complicó los 
trabajos en los terrenos y la con-
servación de alimentos para las 
ollas comunes. Esta es la realidad 
que se vive en varios barrios de 
Viña del Mar, Quilpué y Villa Ale-
mana que resultaron dañados 
por las llamadas de la primera se-
mana de febrero, por lo que si bien 
la comunidad valora los esfuerzos 
que hace Chilquinta para reconec-
tarlos a la red eléctrica, lo que ha 
ido avanzando hace un par de días, 
coinciden en que hace falta agilizar 
la reinstalación del alumbrado pú-
blico para dar más seguridad en las 
noches.

“En la zona siniestrada ya están 
haciendo las gestiones para poner 
un medidor de emergencia para 
todos los que tuvieron inconvenien-
tes que hayan sido clientes”, contó 
Carlos González, ex secretario de la 
Junta de vecinos N° 80, Pompeya 
Sur, Quilpué, quien perdió cuatro 
casas entre él y sus familiares. Doris 
Otth, presidenta de la Junta de Ve-
cinos N°3 de la Población Argenti-
na, Quilpué, también añade que “en 
general las luminarias funcionan 

casi en todo el sector, aunque en 
Calle 3 están apagadas por los 
empalmes de Chilquinta, se des-
conectaron pero era probable 
que el servicio este repuesto para 
mañana jueves. En relación a los 
domicilios, chilquinta hizo un Ca-
tastro y ha trabajado con bastante 
rapidez entregando empalme, me-
didor y un enchufe”.

En Canal Chacao, de las 250 
casas afectadas, aún sin luz hay 
aproximadamente el 20% de las 
viviendas.  Actualmente "están en 
proceso de cambiar postes y cables 
de la zona afectada. Aquí en Cha-
cao, debido a la magnitud del even-
to, creo que se avanzó más rápido 
que en otros sectores. Sin embargo, 
es obvio que hay inquietud en los 
vecinos, aunque como se ve a los 
equipos trabajar en la zona, qui-
zás eso tranquiliza más", cuenta 
Rodrigo Vargas, presidente de Co-
munidad Canal Chacao.

"COMPROMETIDOS EN 
SOLUCIONAR"

La seremi de Energía, Arife Man-
sur, explicó que “como Gobierno y 
en específico como Ministerio de 
Energía, hemos estado trabajando 
codo a codo desde el mismo mo-
mento del inicio de la catástrofe 
con todos los servicios del Gobierno  
(con los municipios - la gobernación 
y la Delegación Presidencial ) y, su 
vez hemos estado comprometidos 
en solucionar la delicada situa-
ción del alumbrado público y el 
acceso a la electricidad en las co-
munas afectadas por el incendio”. 

Desde la empresa Chilquinta 
-que tiene en su jurisdicción a casi 
un 80% de las zonas afectadas, 
a excepción de una parte de Ca-
nal Chacao, y El Salto- indicaron 
que “hemos construido 1.224 
empalmes, de los cuales 652 se 
encuentran conectados, en es-
tas labores trabajan más de 180 
técnicos en terreno. Y es efectivo 
que 760 usuarios se han nega-
do a la instalación de empalmes 
provisorios. La empresa habilitó un 
catastro web para los clientes dam-
nificados que desean conectarse, 
disponible en nuestro sitio web y 
nuestra Oficina Móvil se encuentra 

recorriendo los sectores afectados 
para agilizar la recolección de ante-
cedentes sobre las personas dam-
nificadas y brindar asistencia ante 
dudas comerciales”.

LUMINARIAS NUEVAS
En cuanto a las luminarias pú-

blicas, muchas de ellas destruidas 
por las llamas, la seremi de Energía 
precisó que “si bien el alumbrado 
público es responsabilidad de los 
municipios, tanto en su instala-
ción, reposición y mantención, 
debido a la magnitud de esta 
emergencia, hemos realizado 
un esfuerzo extraordinario para 
apoyar en su reposición por en-
contrarnos en estado de excep-
ción constitucional”, por lo que en 
el caso de Quilpué, las obras fueron 
adjudicadas a la empresa el 1 de 
marzo, y los trabajos han iniciado 
este lunes 4 de marzo, lo cual es 
una buena noticia, ya que actual-
mente la empresa se encuentra 
reponiendo el cableado necesario 
para la instalación de las lumina-
rias”, mientras que en Viña del Mar, 
tras un proceso de sectorización de 
las cotizaciones recibidas, “se pro-
cedió a contratar las empresas el 
4 de marzo, y hoy días éstas están 
haciendo el acta de la entrega de 
terreno”. 

Además indicó que hasta la fe-
cha se han instalado 107 torres de 
iluminación, 84 en Viña del Mar y 
23 en Quilpué. “Además, contamos 
con la restitución total de las redes 
de media y baja tensión por parte 
de las compañías distribuidoras, 
el cual se completó la semana del 
12 de febrero, y también hoy día 
estamos hablando para que las 
empresas reconstruyan los em-
palmes eléctricos afectados”.

Al respecto, desde el municipio 
de Viña del Mar, el concejal Pablo 
González dijo que “hoy se está ini-
ciando el proceso de reposición 
de las luminarias públicas que 
se vieron afectadas por el incen-
dio, que deben ser de las 2.500, a 
través de los recursos dispuestos 
por el Ministerio del Interior, que 
permite hoy en los distintos sec-
tores empezar a trabajar en un 
rango de tiempo de entre 20 a 50 
días, dependiendo de la afectación 
que hubo para así reponer todo lo 
que dice relación con las lumina-
rias públicas, considerando que son 
una parte fundamental de entregar 
seguridad a las familias damnifica-
das y respecto de los trabajos que 
se están entregando en materia de 
reconstrucción, que va de la mano 
con incorporar las mejoras respec-
tivas de las luminarias que se vie-
ron afectadas, porque van a ser de 
mejor calidad de las que en algunos 
sectores estaban instaladas previo 
a la emergencia”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/parte-instalacion-de-empalmes-y-alumbrado-publico-en-zonas-incendiadas


L a Cámara de Diputados 
aprobó y despachó al 
Senado la Ley de Incen-
dios, que busca fortalecer 

y establecer nuevos instrumentos 
para la prevención de este tipo de 
siniestros.

Este miércoles, los parlamenta-
rios respaldaron con 116 fotos a 
favor, 8 en contra y 20 abstencio-
nes la iniciativa que ahora pasará a 
segundo trámite legislativo.

El proyecto propone definir 
zonas de interfaz urbano-rural 
forestal (ZIURF) y crea zonas de 
amortiguación forestal (ZAF) de 
aplicación inmediata en el terri-
torio, esto último en el caso que no 
existan instrumentos de planifica-
ción territorial o de gestión forestal 
actualizados.

La medida establece diversos 
principios, definiciones y planes 
preventivos de incendios foresta-

les y rurales. Además, fija normas 
de fiscalización y facultades san-
cionatorias por parte del Servicio 
Nacional Forestal.

Asimismo, la iniciativa conside-
ra el acompañamiento de Conaf 
e Indap a medianos y pequeños 
propietarios forestales para llevar 
a cabo medidas de mitigación de 
estos siniestros.

Durante la discusión, se rechazó 
con 62 votos a favor, 72 en contra 

y 11 abstenciones, los artículos que 
proponían limitar el cambio en el 
uso de suelos de áreas siniestra-
das por lo menos por un periodo 
de 30 años.
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Cámara de Diputados despacha al 
Senado la Ley de Incendios: Artículo 
sobre cambio de uso del suelo de áreas 
afectadas fue rechazado

En concreto, la iniciativa 
busca establecer nuevos 
instrumentos y fortalecer 
los ya existentes para 
reducir el riesgo de estos 
siniestros.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/camara-de-diputados-despacha-al-senado-la-ley-de-incendios-articulo
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sus emociones a través del traba-
jo donde desarrollan habilidades 
socioemocionales y también por-
que los efectos que ha tenido la 
pandemia sobre la salud mental 
de ellos permanece".

"Yo creo que hoy estamos viendo 
niños y niñas que necesitan mayor 
apoyo y contención socioemocio-
nal, tanto de la escuela como de 
la familia, y desarrollar aún más 
herramientas para poder expresar 
emociones de la manera más posi-
tiva, tanto para su desarollo como 
para el clima escolar que los pueda 
acompañar", agregó.

Psicóloga explica las cifras de bullying 
en colegios de Valparaíso y Viña y 
afirma que la educación también debe 
incluir a padres

Carmen Montecinos, 
académica y directora 
ejecutiva del centro 
Líderes Educativos de la 
PUCV, comentó que hay 
más denuncias porque 
"hay mayor conciencia" 
entre los niños y niñas, y 
porque ellos actualmente 
"tienen más herramientas 
para comprender sus 
emociones".

I nformación de la Superin-
tendencia de Educación da 
cuenta que durante el año 
2023 se presentaron 4.502 

denuncias asociadas a bullying 
entre escolares, cifra que repre-
senta la segunda más alta de la 
década, sólo superada por las 5.115 
del 2022.

Bajo ese contexto, el estudio de-
sarrollado por la entidad fiscaliza-
dora de la educación básica y me-
dia reporta que Valparaíso y Viña 
del Mar se encuentran entre las 
10 comunas con más denuncias 
por casos de acoso y maltrato esco-
lar a nivel nacional.

Mientras la Ciudad Puerto se 
ubica en el quinto lugar del país, 
con 123 denuncias por casos de 
bullying durante el año pasado; la 
Ciudad Jardín, en tanto, se posicio-
na en el noveno puesto en Chile, con 
110 casos de maltrato escolar du-
rante el 2023.

Cabe hacer presente que el pri-

mer lugar lo ostenta la comuna de 
Puente Alto, con 166 casos de bu-
llying; seguido por Maipú, que tuvo 
148 acusaciones de este tipo ante la 
Superintendencia; y la ciudad de La 
Serena, que cierra el podio con 129 
casos.

MAYOR CONCIENCIA
Frente a esta lamentable reali-

dad, y considerando que esta se-
mana vuelve el grueso de escolares 
a sus establecimientos, Puranoticia.
cl conversó con la psicóloga Car-
men Montecinos, quien además 
es académica y directora ejecutiva 
del centro Líderes Educativos de la 
Pontificia Universidad Católica de 
Valparaíso (PUCV).

En primer lugar, la experta ex-
plicó que "el aumento de las de-
nuncias por bullying se debe a 
que hay mayor conciencia de que 
ciertas conductas no son acepta-
bles. Los niños y niñas tienen más 
herramientas para comprender 

LA CASA, EL COLEGIO Y EL 
ENTORNO

Pero, ¿cómo se debe trabajar, 
tanto desde la escuela como de la 
casa y el entorno, para reducir estas 
cifras? A juicio de la profesional, "es 
importante que el trabajo que se 
haga en prevención de bullying 
sea un trabajo coordinado entre 
las familias y la unidad educati-
va. Es importante que los padres, 
madres, cuidadores y docentes 
comuniquen inequívocamente a 
cada estudiante qué conductas son 
aceptables y qué conductas no son 
aceptables. Por ejemplo, muchas 
veces, cuando una niña se queja 
de que un compañero la molesta, 
la mamá puede decirle que tal vez 
le gusta y que quizás por eso la mo-
lesta, pero eso ya no es aceptable".

En ese sentido, profundizó di-
ciendo que "hay cosas que antes 
podíamos justificar o explicar cómo 
aceptables, pero que hoy ya no lo 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/psicologa-explica-las-cifras-de-bullying-en-colegios-de-valparaiso-y


son. Por lo tanto, también hay un 
proceso de educación a padres y 
madres respecto a qué conductas 
deberían promover a sus hijos y 
decirles que eso está mal y que si 
un niño molesta a una niña, por 
la razón que sea, no es apropia-
do, porque la razón no justifica la 
molestia. Eso hay que comunicarlo 
claramente desde la unidad educa-
tiva y la familia".

Otro aspecto preventivo que su-
giere la psicóloga Carmen Monteci-
nos dice relación con las reuniones 
de apoderados, para que en ellas 
se converse acerca de qué es el bu-
llying, por qué es importante abor-
darlo, con ejemplos claros y que, en 
el fondo, se haga educación, porque 
"si bien, es cierto que en parte de 
la comunidad hay claridad de que 
cualquier conducta que haga que 
un niño o niña se sienta incómodo 
o herido no es aceptable, nosotros 
como sociedad consideramos que 
algunas bromas son sólo eso, y 
por lo tanto nadie debería sentir-
se ofendido, pero lo que hoy se en-
tiende como broma no es necesa-
riamente entendido de la misma 
forma por quien es víctima".

También ahondó en el hecho de 
que "los papás y las mamás tratan 
de educar a sus hijos de la mejor 
manera, pero lo hacen desde sus 
propias experiencias educativas, 
donde las cosas que ellos vivie-
ron en su época eran aceptables 
y quizás hoy no. Y también porque 
tenemos niños con mayor fragili-
dad en temas de salud mental, por 
todo lo que les ha tocado vivir y, por 

lo tanto, cosas que antes podrían 
rebotarle, hoy no lo hacen, porque 
tampoco tienen tantas herramien-
tas personales para poder procesar 
aquello que les está pasando".

REGRESO A CLASES
Finalmente, acerca del retorno a 

las aulas educativas y la posibilidad 
que se reporten nuevos casos de 
bullying, la experta señaló a Pura-
noticia.cl que "siempre preocupa 
que la vuelta a clases no se con-
vierta en una experiencia positiva 
en el crecimiento de los estudian-
tes. Es muy importante que cada 
estudiante se sienta acogido en su 
comunidad educativa, que se sienta 
libre y seguro, y si hay alguien, ya 
sea profesor o compañero, que lo 
hace sentir no acogido e inseguro, 
es importante que se aborde".

"El bullying da lo mismo por qué 
lo hace, si es como broma o por ser 
divertido, o porque es impulsivo; eso 
no es relevante... sino que lo impor-
tante es qué consejo se tiene para 
quien recibe esa agresión y cómo 
se le pueden enseñar al estudian-
te agresivo formas más apropia-
das de enfrentar la situación. Por 
lo tanto, es importante que, desde 
los profesores y estudiantes, todos 
tengamos procesos de reflexión y 
de desarrollo de nuevas habilida-
des para comprender qué conduc-
tas generan incomodidad e insegu-
ridad en el otro, y cómo tendemos 
nuevas formas de relacionarnos, 
cosa que toda la comunidad se 
sienta segura, contenida y acogida", 
cerró Montecinos. 
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biológicas del sentenciado para 
la determinación de su huella ge-
nética e inclusión en el registro 
nacional de ADN de condenados.
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El Tribunal de Juicio Oral en lo 
Penal de Viña del Mar condenó a 
Pedro Ignacio Campos Briones 
a la pena de 10 años de presidio 
efectivo, en calidad de autor del 
delito de homicidio.

El ilícito fue perpetrado en ju-
lio del año pasado, en el conjunto 
habitacional Siete Hermanas del 
sector Forestal Alto.

En fallo unánime, el tribunal dio 
por acreditado, más allá de toda 
duda razonable, que alrededor de 
las 22:40 horas del 20 de julio de 
2023, la víctima se encontraba 

Condenan a 10 años de cárcel a autor 
de homicidio en el sector de Forestal 
Alto en Viña del Mar

El ilícito fue 
perpetrado en julio 
del año pasado, en el 
conjunto habitacional 
Siete Hermanas de la 
Ciudad Jardín.

Conductora perdió la vida tras 
chocar y volcar su automóvil 
en la Av. San Martín de Viña

Nuevos antecedentes se cono-
cieron respecto al accidente de 
tránsito registradó durante la ma-
drugada de este miércoles 6 de 
marzo en el plan de Viña del Mar.

Según informaron organismos 
de emergencia, la conductora de 
un vehículo menor chocó contra 
las barreras de contención de la 
avenida San Martín.

Producto de este choque, re-
gistrado a la altura de 4 Norte, el 
automóvil impactó a otro que se 
encontraba estacionado en las 
cercanías del Casino de Viña y 
terminó volcado sobre el pavi-
mento, ocasionándole la muerte 
a la mujer.

El siniestro vial se produjo a eso 
de las 4:30 horas de este miércoles.

en el conjunto habitacional, lugar 
donde fue abordado por Campos 
Briones quien, con ánimo homicida, 
le propinó puñadas con un arma 
blanca, causándole heridas pene-
trantes abdominales y cardiacas.

“La víctima fue inmediatamen-
te trasladada hasta el Hospital Dr. 
Gustavo Fricke de Viña del Mar, 
donde ingresó en condición de paro 
cardiorrespiratorio, siendo interve-
nida y quedando hospitalizada en 
dicho lugar, en donde finalmente 
falleció el día 1 de septiembre por 
causa de un shock séptico/bacte-

riemia por bacilos gram positivo/
sepsis de foco vascular”, detalla el 
fallo.

El tribunal aplicó, además, a 
Campos Briones las accesorias 
legales de inhabilitación absolu-
ta perpetua para cargos y oficios 
públicos y derechos políticos y la 
inhabilitación absoluta para pro-
fesiones titulares mientras dure la 
condena; más el pago de las costas 
de la causa.

Una vez que el fallo quede eje-
cutoriado, el tribunal ordenó que 
se proceda a la toma de muestras 

Víctima fatal chocó contra las barreras de contención 
ubicadas en las cercanías del Casino de Viña, para luego 
impactar a un automóvil estacionado y terminar con el auto 
volcado.

Al sitio del suceso concurrieron 
unidades del SAMU y Carabineros, 
además de personal de la Munici-
palidad de la Ciudad Jardín y vo-
luntarios del Cuerpo de Bomberos.

Los organismos de emergencia 
informaron que a pesar de los in-
tentos realizados para mantener 
con vida a la víctima, ésta falleció 
en el lugar de los hechos.

Posteriormente llegó al sitio del 
suceso un equipo del Servicio Mé-
dico Legal (SML) de Valparaíso, 
quienes hicieron el levantamiento 
del cuerpo sin vida.

En tanto, funcionarios de la Sec-
ción de Investigación de Acciden-
tes de Tránsito (SIAT) de Carabi-
neros iniciaron las pericias para 
determinar las causas del siniestro.

Miércoles 06 de marzo
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Editorial

L as responsabilidades po-
líticas tras la catástrofe 
ocurrida en Viña del Mar, 
Quilpué y parte de Villa 

Alemana quedaron al desnudo. 
Tras la dura crítica realizada por 
parlamentarios del Frente Am-
plio, quienes anunciaron una inves-
tigación al Senapred, no es más que 
una jugada para intentar blindar a 
las tres lideresas del bloque, Ripa-
monti, Melipillán y Toledo.

Lo que es un hecho es que la 
principal autoridad de la región, el 
gobernador Rodrigo Mundaca, in-
dependiente de que hoy esté pelea-
do o distanciado con el Gobierno, es 
que fue electo tras el alero del Fren-
te Amplio. La delegada presiden-
cial, Sofía González, es una autori-
dad nombrada por el Gobierno del 
Frente Amplio. Las tres alcaldesas, 
la de Viña, Quilpué y Villa Alema-
na, fueron elegidas como cartas del 
mismo conglomerado. Y la autori-
dad que se puso en Senapred, ya 
sea oficialmente o subrogando, fue 
elegida por alguien del mismo Fren-
te Amplio.

a qué parlamentario le tocaban 
el cupo de asignar, por ejemplo, al 
director de Senapred en la región 
o, bien, conocer efectivamente si 
existen oficios de ellos mismos fis-
calizando el cumplimiento de las 
normas de prevención a sus propios 
municipios que hoy defienden. ¿O 
un diputado del Frente Amplio no 
puede oficiar a una Alcaldesa de 
su propio bloque?

La verdad es que lo realizado por 
las parlamentarios del Frente Am-
plio no hace más que dejar al mani-
fiesto que se olvidaron del trabajo 
en equipo y que la capacidad de 
autocrítica es bastante baja. No 
es posible que no se admitan los 
errores cometidos por las lideresas, 
para ser objetivo mucha más de Ri-
pamonti que de Melipillán y Toledo.

Lo de Viña del Mar no merece ni 
siquiera un análisis muy profundo 
para darse cuenta de cuál es la res-
ponsabilidad política de su Alcalde-
sa tras los incendios. No había plan 
de evacuación de incendios, ¿qué 
paso con los camiones aljibes el 
día de la tragedia? Si el solo hecho 
de escuchar a la Alcaldesa hablar 
de 300 desaparecidos ya es una 

Blindaje del Frente 
Amplio a las lideresas: ¿Y 
el trabajo en equipo?
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¿Entonces de quién es la respon-
sabilidad política del tema, si todos 
los involucrados vienen del mismo 
lado? La respuesta es de perogrullo, 
¿ o no?

¿Por qué entonces salen los par-
lamentarios del mismo bloque a 
anunciar una investigación para 
ellos mismos? Hay muchas pregun-
tas que quedan sin responder: una 
es, por ejemplo, si los parlamen-
tarios Camila Rojas, Jorge Brito, 
Diego Ibáñez ó María Francesca 
Bello tienen conocidos o no en al-
guno de los municipios bajo la mira. 
¿No es en Viña donde trabaja la 
hermana del diputado Brito? ¿No 
es Quilpué donde llegaron la mayor 
cantidad de contratados al Munici-
pio desde la oficina de Ibáñez?.

Entonces, ¿es una crítica polí-
tica buscando una investigación 
para cuidar a los suyos, blindar a 
sus alcaldes y mantener la bolsa 
de empleo o realmente se busca 
tener respuestas a un responsa-
ble político real de la catástrofe 
sucedida?

Y eso que habría que averiguar 

demostración que Ripamonti no 
se manejó bien ni antes ni des-
pués ni durante la catástrofe de 
Viña. Y claramente no se trata de 
incriminarla, eso es labor de la jus-
ticia, pero sí de asumir dignamente 
que pudo hacerlo mucho mejor y 
que faltó trabajo y prevención, na-
die duda de las intenciones de Maca 
Ripa, pero ya todos podemos cono-
cer que su mejor habilidad está 
justamente en hacer performance 
comunicacionales, tal como pare-
ce haber sido la presentación en 
bloque de los diputados del Frente 
Amplio, lo importante aquí para 
ellos es que el responsable no sea 
ni Ripamonti, ni Melipillán ni To-
ledo, porqué a como de lugar hay 
que blindar a las lideresas, depen-
den muchos puestos laborales de 
amigos, hermanas, conocidos ahí 
y no se puede poner en riesgo una 
elección municipal a solo meses del 
escrutinio popular, ¿se dará cuen-
ta el votante de esto o será que las 
performance comunicacionales del 
Frente Amplio aún tienen cabida en 
este Chile que cambió? Lo veremos 
en octubre.
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Cabe mencionar que este es el 
segundo integrante de "Los Lobos" 
detenido en Chile, ya que en no-
viembre del año pasado Interpol 
Chile detuvo en Puente Alto a uno 
de los prófugos más buscados de 
Ecuador.

Se trata de un hombre de 27 
años que ejercía en esa comuna 
como barbero, pero que era inten-
samente buscado por un homicidio 
cometido en 2008 en su país.

requerido por Ecuador y se hizo el 
análisis dactiloscópico con el sujeto 
que mantenía otra identidad acá 
en Chile, logrando establecer de 
manera fehacientemente la iden-
tidad de quien era requerido por 
el delito de homicidio”, explicó el 
comisario Ricardo Micaly de Inter-
pol Chile.

El detenido, fue puesto a disposi-
ción del 11° juzgado de garantía de 
Santiago, y deberá enfrentar ahora 
un proceso de extradición para 
responder por sus crímenes en su 
país.

Detectives de Interpol Chile de-
tuvieron en la comuna de La Cis-
terna, región Metropolitana, a un 
delincuente ecuatoriano, miem-
bro de la banda de "Los Lobos", 
una de las más peligrosas de ese 
país.

De hecho, a miembros de esa 
banda criminal se le responsabiliza 
por el asesinato del candidato a la 
Presidencia de Ecuador, Fernando 
Villavicencio, razón por la cual la 
justicia de ese país inició un juicio 
en su contra.

El aprehendido es Wilson Ceba-
llos, que posee un amplio prontua-
rio criminal. En febrero del 2019 la 
Policía Nacional de Ecuador acredi-
tó la calidad de autor de homicidio 

con arma de fuego de un ciudada-
no ecuatoriano de 23 años en ese 
país.

En virtud de esa investigación, 
Interpol Quito emitió una notifica-
ción Roja para lograr su captura, 
la que burló utilizando una nueva 
identidad también ecuatoriana, 
la que le permitió obtener un docu-
mento de identidad válido para po-
der viajar, llegando por vía terrestre 
a Chile, donde fue detectado en los 
últimos días.

Gracias al “análisis criminal de 
un equipo multidisciplinario de In-
terpol Santiago, en conjunto con la 
Policía de Quito y nuestro Laborato-
rio de Criminalística, obtuvimos las 
impresiones dactilares de quién era 

L a investigación por el se-
cuestro con homicidio del 
exmilitar venezolano Ro-
nald Ojeda, sigue entre-

gando algunos datos, a pesar de 
que permanece en reserva. Entre 
ellos, está el hecho de que dos de los 
principales sospechosos identifica-
dos, entre ellos Walter Rodriguez, 
y otro identificado con las iniciales 
M.V. podrían haber escapado del 
país por la frontera norte. 

"Se analizó la plataforma vigía 
en la que dicho número (del impu-
tado prófugo) se encontraba po-
sicionado en los alrededores del 
aeropuerto de la ciudad de Arica, 
por lo que también existe la posi-
bilidad de que el sujeto de interés 
haya abandonado el territorio na-
cional por un paso no habilitado 
hacia Perú", consigna el informe de 
la PDI citado por El Mercurio. 

Respecto de otro de los sospe-
chosos, el informe policial plantea 
la posibilidad de que haya escapa-
do a través de un paso no habilitado 
en Colchane, Región de Tarapacá. 
"es preciso señalar que el análisis 

del tráfico de datos del número 
(...) asociado (al imputado) gene-
ró conexiones el 25 de febrero de 
2024 entre las 01:37 y las 03:44 
horas en la comuna de Colchane, 
en la Región de Tarapacá, por lo 
que existe la posibilidad de que el 
sujeto de interés haya abandonado 
el territorio nacional por algún paso 
no habilitado, hacia Bolivia".

La identidad de este segun-
do sospechoso, correspondería a 
Walter Rodríguez, descrito en este 
documento como una persona "de 
alta peligrosidad y de interés 
para esta brigada especializada, 
debido a su vinculación con otras 
indagatorias por delitos de se-
cuestro y robo con intimidación", 
dice el informe. 

La investigación relaciona la 
concreción del secuestro con la or-
ganización criminal conocida como 
El Tren de Aragua, por lo cual, me-
diante un oficio de Gendarmería, 
la policía solicitó el allanamiento 
de celdas donde están recluidos 
algunos de sus integrantes, con 
el fin de recopilar información útil 
para la resolución de este caso.

Informe policial advierte que 
principales sospechosos del crimen de 
Ojeda habrían salido de Chile

Uno de los sujetos, 
identificado como Walter 
Rodrígiuez, calificado 
como de "alta peligrosidad" 
por su relación con otros 
secuestros, habría huido 
hacia Bolivia via Colchane 
y otro, podría haber 
escapado a Perú.

Wilson Ceballos posee 
un amplio prontuario 
criminal. En febrero del 
2019 la Policía Nacional 
de Ecuador acreditó 
la calidad de autor de 
homicidio con arma de 
fuego de un ciudadano 
ecuatoriano de 23 años 
en ese país.

Detienen en La Cisterna a peligroso 
delincuente ecuatoriano miembro de 
"Los Lobos": mantenía otra identidad en 
Chile

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-en-la-cisterna-a-peligroso-delincuente-ecuatoriano-miembro-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/informe-policial-advierte-que-principales-sospechosos-del-crimen-de
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A un mes del accidente 
que le costó la vida al 
expresidente Sebastián 
Piñera, la investigación 

sobre las causas del incidente en el 
Lago Ranco, continúa sin premu-
ra. El helicóptero Robinson R-44 
que fue extraído desde el fondo 
del lago, se encuentra ahora en un 
hangar de la Dirección General de 
Aeronáutica Civil, (DGAC). 

Es en este recinto donde la aero-

nave está siendo sometida a diver-
sos exámenes, más las pericias en 
terreno, para lograr determinar las 
causas del trágico accidente.  “Una 
vez que la aeronave fue sacada 
a reflote se dispuso la primera 
visión del helicóptero para ser 
trasladado terrestremente a un 
hangar de la DGAC, en coordina-
ción con la Fiscalía Regional de 
Los Ríos (...) A partir de eso, se está 
constatando qué causo la caída”, 

dijo el fiscal Eugenio Campos, quien 
tuvo a su cargo la investigación del 
accidente de un Hércules C130 en 
2021, a La Tercera. 

En este sentido, Campos comple-
mentó los antecedentes detallando 
que se pedirán informes a partir de 
peritajes eléctricos al fabricante del 
helicóptero, entre otras diligencias 
que ya constan en la investigación. 
"La solicitud de peritajes eléctri-
cos al fabricante, la revisión de 
estructura, y todo lo necesario en 
el marco de esta investigación. 
En forma paralela, además, la 
PDI hizo el empadronamiento y 
toma de declaración de testigos, 
peritajes fotográficos y distintos 
análisis que hoy forman parte de 
la carpeta investigativa”, afirmó 
el fiscal. 

La indagatoria busca determi-
nar la causa que obligó al expre-
sidente a devolverse y bajar hacia 
el lago, lo que provocó que una de 
las hélices hiciera contacto con el 
agua, y de esta manera estrellar 
la nave.

Entre las razones posibles del 
siniestro, que no se han podido 
determinar hasta ahora están la 
falla del helicóptero, las condicio-
nes meteorológicas que pudieron 
dificultar la visión del piloto, o el 
cierre incorrecto de las puertas 
que habría permitido al aire em-
pañar el parabrisas e impedir la 
visibilidad al volar. 

A un mes del accidente, Fiscalía 
ordena peritajes eléctricos a 
helicóptero de expresidente Piñera

La indagatoria busca 
determinar la causa que 
obligó al expresidente a 
devolverse y bajar hacia 
el lago, lo que provocó 
que una de las hélices 
hiciera contacto con el 
agua, y de esta manera 
estrellar la nave.

Magdalena Piñera agradeció a Gabriel Boric por su 
"rectitud y valentía" para despedir al expresidente

Transcurrido un mes desde fa-
llecimiento del expresidente Sebas-
tián Piñera, la tarde del 6 de febrero 
pasado, su hermana, Magdalena 
Piñera, agradeció el cariño de la 
gente y, en particular, la actitud 
que siempre mantuvo el Presi-
dente Gabriel Boric durante el fu-
neral de Estado.

Fue a través de una carta publi-
cada en El Mercurio que Magdalena 
Piñera, manifestó al Presidente su 
gratitud “por la rectitud y valen-
tía con las que despidió los restos 
mortales de un hombre que lo do-
blaba en edad y al que -acaso por 
inexperiencia juvenil (antes de 
habitar el “sillón de O’Higgins”)- 
había “advertido” por televisión 
que lo perseguiría dentro y fuera 
de Chile”.

También la hermana del falle-
cido expresidente quien se refirió 
a las palabras del exmandatario 
Eduardo Frei Ruiz Tagle. “En sus só-
lidas palabras en el ex Congreso 
Nacional no solo fue categórico al 
confirmar su indiscutida valora-
ción de la democracia y del respe-
to por los Derechos Humanos en 

todo tiempo y lugar, sino que ade-
más tuvo la deferencia de evocar 
con un cariño desmedido a nues-
tros padres”, continúa la misiva.

También Madgalena Piñera, 
quien viajaba junto al exmandata-
rio y resultara ilesa en el fatal acci-
dente del helicóptero que capotó en 
el lago Ranco, se refirió a la inter-
vención del arzobispo Fernando 
Chomalí en la misa del funeral de 
su hermano en la Catedral Metro-
politana. “Hizo ver que Sebastián 
Piñera se persignó cuando en 
2010 la cápsula rescató a los mi-
neros de la mina San José, y tam-
bién tuvo recuerdos sinceros ha-
cia monseñor Bernardino Piñera, 
personaje tan querido y respetado 
por nuestra familia”, dice la carta.

HOMENAJE EN EL CONGRESO
A contar de las 19 horas de este 

miércoles, se dará inicio al home-
naje, al cual se espera asistan entre 
800 a 1.000 personas, que rendi-
rán los ex colaboradores de Se-
bastián Piñera en ambos gobier-
nos a su legado.

La ocasión marcará la reapari-

ción pública de la ex primera dama, 
Cecilia Morel, quien hablará du-
rante la ceremonia que se rea-
lizará en el jardín del Congreso 
Nacional en la capital.

Será la primera vez que Morel 
hable públicamente tras la muer-
te de su marido. Antes, solo lo hizo 
a través de redes sociales para 
agradecer las muestras de cariño 
y hace algunos días publicó un vi-
deo en Instagram.

Para la ceremonia de este miér-
coles, se espera que, además de 
la ex primera dama, también in-
tervengan los presidentes de los 
partidos que integran Chile Va-
mos, Rodrigo Galilea de Renova-
ción Nacional, Gloria Hutt de Evó-
poli, y Javier Macaya de la UDI.

Los tres abordarán el legado de 
Sebastián Piñera en sus dos go-
biernos, el estilo de trabajo que 
imprimía a sus equipos y la bús-
queda permanente para mejorar 
la unidad de la actual oposición, 
integrando a otras fuerzas políti-
cas como Amarillos, Republicanos y 
Demócratas.

Magdalena Piñera 
quien sobrevivió al 
accidente que le costó 
la vida al exmandatario 
agradeció la actitud del 
actual Presidente de 
la República hacia su 
hermano a quien "había 
advertido que perseguiría 
dentro y fuera de Chile". 
A las 19:00 horas de este 
miércoles se realizará un 
homenaje en la sede del 
Congreso en Santiago, 
con la presencia de 
Cecilia Morel.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/magdalena-pinera-agradecio-a-gabriel-boric-por-su-rectitud-y-valentia
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/a-un-mes-del-accidente-fiscalia-ordena-peritajes-electricos-a


E l proyecto de reforma al 
sistema de pensiones co-
menzará su tramitación 
legislativa en el Senado, 

en su segundo trámite constitu-
cional, partiendo por su análisis 
en la Comisión de Trabajo con la 
presencia de la Ministra del ramo, 
Jeannette Jara.

La iniciativa fue despachada por 
la Cámara Baja sin el denominado 
"corazón" de la reforma, que se 
refiere a la distribución del 6% de 
cotización adicional con cargo del 
empleador.

El Ejecutivo repondrá el guaris-
mo de “3 y 3”, es decir, 3% desti-
nado a capitalización individual y 
el otro 3% para seguridad social.

"Esa es la fórmula que nos per-
mite mejorar las pensiones de los 
actuales jubilados y en particular 

de las mujeres, además generan-
do una garantía de los futuros ju-
bilados", dijo a T13 la ministra Jara.

Sin embargo,  para el senador 
de Demócratas  Matías Walker esa 
fórmula ya fracasó, mientras que su 
par de la UDI Iván Moreira ha dicho 
que el 6% de la cotización adicional 
debe ir íntegramente a las cuen-
tas individuales, refrendando lo 
que ha manifestado su partido en 
este tema.

La senadora independiente Ale-
jandra Sepúlveda, se ubica en el 
otro lado de la vereda exigiendo 
retomar el “3 y 3”, algo que el se-
nador socialista Gastón Saavedra 
dio por desahuciado por lo que 
cree que lo aconsejable es “en-

tender que habrá que tener una 
composición de la distribución de 
estos seis puntos, distinta".

Por su parte el gobierno apuesta 
por un acuerdo político amplio y en 
eso el senador de RN Rodrigo Gali-
lea dio una señal positiva al afirmar 
que el ahorro en cuentas individua-
les es compatible con otras “for-
mas de solidaridad".

La ministra jara ya advirtió que 
los tiempos son acotados y que el 
tema hay que resolverlo pronto 
porque en un año de elección como 
este los acuerdos no son fáciles de 
conseguir. "Somos muy respetuo-
sos de los tiempos del parlamen-
to, pero ojalá pudiéramos resol-
ver esto antes", dijo Jara.
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"Esa es la fórmula que 
nos permite mejorar las 
pensiones de los actuales 
jubilados y en particular 
de las mujeres, además 
generando una garantía 
de los futuros jubilados", 
dijo la Ministra del Trabajo 
Jeanette Jara. Mientras el 
senador Matías Walker de 
Demócratas aseguró que 
esa formula ya fracasó.

Reforma previsional vuelve al Senado: 
Gobierno insistirá en la fórmula "3 y 3" 
a pesar de no tener apoyo

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/reforma-previsional-vuelve-al-senado-gobierno-insistira-en-la-formula
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Fiscalía abre investigación de oficio ante 
denuncia de posible cementerio clandestino 
en toma de Cerrillos

Fue la alcaldesa 
subrogante de la comuna, 
Verónica Montecinos, 
quien acusó que en el 
lugar se enterrarían a 
víctimas de asesinatos.

Niña de 2 años herida en una mano por 
impacto de bala en Colina

Carabineros informó de un nue-
vo caso que involucra a un menor 
de edad baleado en la capital, esta 
vez en la comuna de Colina, donde 
una niña de 2 años sufrió un im-
pacto de proyectil en una mano.

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, el hecho ocurrió en la 
tarde de este martes en calle Los 
Vilos, cuando la madre y la menor 
bajaron de un colectivo.

Según el relato de la mujer, en 
ese momento apareció un vehícu-
lo con desconocidos que comen-
zaron a disparar en el lugar, para 
finalmente darse a la fuga.

En ese momento, la mujer se 
percató que su hija estaba llo-
rando y luego vio que tenía una 

herida en una mano. La trasladó a 
un recinto asistencial de la comu-
na, donde la derivaron al Hospital 
Roberto del Río, donde se encuen-
tra fuera de riesgo vital.

Por instrucciones de la fiscalía, 
la investigación quedó a cargo del 
OS9 de Carabineros.

Exalcalde de 
Renaico seguirá en 
la cárcel: Corte de 
Concepción rechazó 
revocar prisión 
preventiva

La  Tercera Sala de la Corte de 
Apelaciones Concepción, rechazó 
este martes,  el recurso presenta-
do por la defensa para revocar la 
prisión preventiva del exalcalde 
de Renaico, Juan Carlos Reinao 
Marilao, imputado por el Ministe-
rio Público como autor de cuatro 
delitos consumados de violación, 
tres abusos sexuales e inducción 
al aborto, ilícitos que habría come-
tidos entre 2006 y 2020.

En fallo unánime, la Tercera Sala 
del tribunal de alzada –integrada 
por los ministros Hadolff Ascencio 
Molina, Gonzalo Rojas Monje y la 
ministra Valentina Salvo Oviedo– 
consideró que existen suficientes 
antecedentes para presumir la 
participación del imputado en los 
hechos investigados, por lo que 
la prisión preventiva es la única 
cautelar que satisface los fines 
del procedimiento. 

“De lo manifestado en esta au-
diencia por el representante del 
Ministerio Público y del querellante, 
aparecen antecedentes suficien-
tes para dar por acreditados los 
hechos atribuidos, así como pre-
sunciones fundadas de la parti-
cipación del imputado en los mis-
mos", señala el fallo.

"En efecto, no solo se cuenta con 

las declaraciones de las víctimas, 
quienes en cada caso han narra-
do circunstanciadamente los he-
chos situando estos en lugares y 
fechas determinados, sino que se 
han aportado, además, otros ele-
mentos probatorios que corrobo-
ran tales declaraciones, como la 
de testigos de oídas a quienes las 
víctimas narraron o develaron, en 
su caso, los hechos, elementos que 
sirven para darle contexto a los ilí-
citos denunciados”, añade.

El abogado de las víctimas 
aseguró que pidieron 
ampliar el plazo de 
investigación a raíz de 
"nuevos antecedentes que 
dejan peor posicionado 
al exalcalde", afirmó José 
Francisco Rodríguez

La Fiscalía Regional Metropo-
litana Occidente abrió una inves-
tigación de oficio tras la denun-
cia de un presunto cementerio 
clandestino en una toma “Nuevo 
Amanecer” de la comuna de Ce-

rrillos, región Metropolitana.
Fue la alcaldesa subrogante, 

Verónica Montecinos, quien acu-
só que en el lugar se enterrarían 
a víctimas de asesinatos.

La autoridad declaró a Mega 

que “hay mucha gente que está 
ahí asesinada y enterrada. ¿Por 
qué nadie los busca? Porque se-
guramente son extranjeros indo-
cumentados. Entonces, la gente 
muere, la entierran y ahí queda 

todo”.
El fiscal metropolitano Occi-

dente, Marcos Pastén, decidió 
abrir una investigación de oficio 
para indagar las presuntas inhu-
maciones ilegales, y determinó 
que la indagatoria estará ra-
dicada en la Fiscalía de Mai-
pú-Cerrillos.

La institución indicó que "a 
la fecha, no existen denuncias 
(formales) respecto a estos he-
chos de (parte de) algún organis-
mo o de los vecinos", por lo que 
llamó a la ciudadanía a utilizar 
los canales correspondientes.

El hecho ocurrió  en la 
tarde de este martes en 
calle Los Vilos, cuando la 
madre y la menor bajaron 
de un colectivo y desde un 
vehículo en movimiento se 
efectuaron disparos. La 
menor se encuentra fuera 
de riesgo vital

Miércoles 06 de marzo

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-abre-investigacion-de-oficio-ante-denuncia-de-posible
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/exalcalde-de-renaico-seguira-en-la-carcel-corte-de-concepcion-rechazo
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nina-de-2-anos-herida-en-una-mano-por-impacto-de-bala-en-colina
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FIDAE: Embajador de Israel admite 
que no le sorprende exclusión y gremio 
asegura que afectará emprendimientos

Pilar Villacura, presidenta de la Asociación Nacional 
de Empresas y Turismo de Negocios (Aneet Chile) 
aseguró que la decisión es perjudicial para un importante 
segmento de negocios. "Nos parece inexplicable que 
una potencia mundial como Israel no esté presente. Con 
esto están politizando una actividad que promueve el 
emprendimiento, la creación de empleos y el intercambio 
cultural.

E l embajador de Israel, Gil 
Artzyeli, calificó como 
“lamentable” la decisión 
del Gobierno de excluir a 

su país de la próxima Fidae 2024, 
pero recalcó que no es una sor-
presa. También dijo que las rela-
ciones entre Chile e Israel están 
perjudicadas.

El diplomático también señaló 
las difrencias con Rusia, país que 
recibió la medida tras el ataque a 
Ucrania.

“Es una decisión lamentable. 
Hay una diferencia profunda en-
tre Israel y Rusia. Rusia es el agre-
sor y que atacó a Ucrania y en 
nuestro caso, hemos sido atacado 
el 7 de octubre", dijo el embajador 
en entrevista con radio Biobío. 

"Estamos ejerciendo nuestro 
derecho a la autodefensa. Que ha-
yan civiles palestinos muertos es 
muy lamentable. Lo digo de toda 
sinceridad y profundidad, pero el 
responsable de lo que ocurre en 
Gaza es Hamás", añadió.

Según Artzyeli, Hamás "no per-
mite a la población civil escon-
derse debajo de los túneles como 
nosotros protegemos a nuestra 
población en Israel, que construi-
mos habitaciones blindadas. Ellos 
tienen otras prioridades”

En cuanto a la decisión del Go-
bierno, señaló que “es difícil decir 
que es una sorpresa, no es una 
sorpresa, es lamentable y toman-
do en cuenta que la relación en-
tre los estados fue bien profunda 
tantos años en temas tecnológi-
cos, académicos y de defensa, aho-
ra estas relaciones están perjudica-
das en temas de defensa".

"Luego de esta decisión, en Jeru-
salén van a considerar si hay justi-
ficación de tener un agregado de 
defensa en la Embajada. Vamos a 
considerar la justificación de te-
nerlo aquí o trasladarlo a un país 
más amistoso”, advirtió

Paralelamente Pilar Villacura, 
presidenta de la Asociación Nacio-
nal de Empresas y Turismo de Ne-
gocios (Aneet Chile) aseguró que 
la decisión es perjudicial para un 
importante segmento de negocios. 
"Nos parece inexplicable que una 
potencia mundial como Israel 
no esté presente. Con esto están 
politizando una actividad que 
promueve el emprendimiento, la 
creación de empleos y el inter-
cambio cultural", aseguró a Emol. 

La dirigenta explicó que "en Fi-
dae participan casi un centenar 
de pymes que generan empleos y 
que permiten potenciar el turis-
mo de negocios que fue una de las 
industrias más afectadas durante 
la pandemia y que hoy no logra 
despegar producto de la recesión 
económica que vive el país".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fidae-embajador-de-israel-admite-que-no-le-sorprende-exclusion-y-gremio




E l presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, y el 
exmandatario Donald 
Trump han arrasado este 

'supermartes' en las elecciones 
primarias de sus respectivos par-
tidos, el Demócrata y el Republi-
cano, respectivamente.

Los comicios apenas han deja-
do espacio para las sorpresas, tal 
y como se preveía, y cuyo pleno de 
victorias ha sido evitado por la re-
publicana Nikki Haley en el estado 
de Vermont y por el desconocido 
Jason Palmer en el territorio de Sa-
moa Americana.

Si bien la estrecha victoria de 
Haley en Vermont podía entrever-
se por ser de uno de los estados 
con los republicanos menos con-
servadores, nadie había previsto 
de la victoria Palmer, un candida-
to hasta ahora desconocido, aun-
que se trata de un hecho testimo-
nial por los pocos delegados que 
otorga. De hecho, un funcionario de 
la campaña de Biden citado por la 
cadena de televisión CNN ha califi-
cado la derrota de "noticia tonta".

El territorio de Samoa America-
na también protagonizó una si-
tuación parecida en las elecciones 

primarias demócratas de 2020, 
cuando eligió como ganador al 
magnate Michael Bloomberg, 
convirtiéndose en su único éxito.

Haley, que hace unos días se 
convirtió en la primera mujer del 
Partido Republicano en ganar unas 
elecciones primarias, ha aprove-
chado su segunda victoria para 
proclamar que los votantes es-
tán "abiertos a una alternativa 
contra Trump", aunque los demó-
cratas ya están pensando en los 
votos entre los republicanos que 
rechazan al magnate, y es que la 
candidatura del Partido Republi-
cano se encuentra prácticamente 
cerrada tras una jornada en la que 
15 estados y un territorio han cele-
brado elecciones.

Es por ello por lo que Biden ha 
advertido que un segundo manda-
to de Trump "traerá caos, división 
y oscuridad" al país y que "está 
decidido a destruir nuestra de-
mocracia, arrebatar libertades 
fundamentales como la capaci-
dad de las mujeres para tomar 
sus propias decisiones en materia 
de atención sanitaria y aprobar 
otra ronda de recortes fiscales de 
miles de millones de dólares para 

los ricos".
Por su parte, Trump también 

ha atacado al que previsiblemen-
te será su rival en las elecciones 
presidenciales de noviembre por 
su gestión tanto en política mi-
gratoria, haciendo referencia a 
la "invasión" de migrantes, como 
por sus acciones a nivel interna-
cional, por la guerra de Ucrania, 
al conflicto en Oriente Próximo, 
remarcando que Biden "es el peor 
presidente de la historia" del país.

Asimismo, ha defendido su eta-
pa presidencial, en la que Estados 
Unidos "no tuvo guerras" y en la 
que "se llevaba bien con muchos 
países", mencionando a Corea del 
Norte y a China, esta última hasta 
la pandemia de Covid-19.

Aunque Biden ha ganado hol-
gadamente en todos los estados, 
obteniendo en la gran mayoría más 
de un 80 por ciento de apoyo, cabe 
destacar el gran número de votos 
"protesta" en el estado de Minne-
sota, donde la comunidad árabe 
tiene un papel importante y don-
de se ha emitido un 19 por ciento 
de votos "no comprometidos".

Trump también ha conseguido 
victorias holgadas, aunque los por-

centajes han rondado entre el 60 y 
el 70 por ciento debido a que Ha-
ley ha arrastrado a los votantes 
menos conservadores.

Tras el 'supermartes', las proyec-
ciones emitidas por CNN estiman 
que Trump conseguirá tener un 
total 936 delegados (de los 1.215 
necesarios para cerrar matemá-
ticamente su candidatura) frente 
a los 85 de Haley, mientras que 
Biden logrará asegurar 1.312 de-
legados de los 1.968 necesarios 
para sellar su candidatura.
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Joe Biden y Donald Trump arrasan 
en las primarias del "supermartes" y 
reparten ataques mutuamente

Tras el 'supermartes', las 
proyecciones estiman 
que Trump conseguirá 
tener un total 936 
delegados (de los 1.215 
necesarios para cerrar 
matemáticamente su 
candidatura) frente a 
los 85 de Nikki Haley, 
mientras que Biden 
logrará asegurar 1.312 
delegados de los 1.968 
necesarios para sellar su 
candidatura.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/joe-biden-y-donald-trump-arrasan-en-las-primarias-del-supermartes-y


E l Movimiento de Resisten-
cia Islámica (Hamás) ha 
afirmado este miércoles 
que "continuará nego-

ciando" hasta lograr un acuerdo 
con Israel para un alto el fuego en 
la Franja de Gaza, en un aparen-
te rechazo a la última propuesta 
presentada por las autoridades 
israelíes.

"Hamás ha mostrado la flexibi-
lidad requerida con el objetivo de 
alcanzar un acuerdo que incluya 
un cese exhaustivo de la agresión 
contra nuestro pueblo, pero la 
ocupación evade su parte de res-
ponsabilidad en el acuerdo, espe-
cialmente en lo relativo a un alto 
el fuego permanente, el retorno 
de los desplazados, la retirada de 
tropas y la cobertura de las necesi-
dades de la gente", ha dicho.

Pese a ello, Hamás ha hecho hin-

capié en un comunicado en que "el 
movimiento seguirá negociando 
a través de los mediadores para 
lograr un acuerdo que satisfaga 
las demandas e intereses del pue-

blo palestino", según ha recogido 
el diario palestino 'Filastin', vincu-
lado al grupo islamista.

El presidente estadounidense, 
Joe Biden, afirmó el martes que 
confía en que "en un par de días" 
se sepa si finalmente se estable-
ce un alto el fuego en la Franja de 
Gaza de cara a un intercambio de 
rehenes israelíes y presos palesti-
nos, al tiempo que destacó que di-
cha decisión está ahora "en manos 
de Hamás".

Israel y Hamás llevan semanas 
manteniendo negociaciones indi-
rectas con la mediación de Qatar, 
Egipto y Estados Unidos para in-
tentar lograr un acuerdo de alto 
el fuego. Los mediadores han ex-
presado su esperanza de que pue-
da ser logrado antes del inicio del 
mes de Ramadán, que arranca el 
10 de marzo.

El grupo islamista palestino ha 
rechazado la opción de una nueva 
liberación de rehenes --similar a 
la de la tregua en noviembre-- si 
Israel no acepta detener su ofen-
siva contra Gaza y retirar sus tro-
pas del enclave, entre otras exi-
gencias, opción descartada hasta 
ahora por el primer ministro israelí, 
Benjamin Netanyahu.

El Ejército de Israel lanzó una 
ofensiva contra la Franja de Gaza 
por los ataques ejecutados el 7 de 
octubre por Hamás, que dejaron 
1.200 muertos y 240 secuestra-
dos. Desde entonces, las autori-
dades gazatíes han notificado la 
muerte de más de 30.600 perso-
nas, a las que suman más de 400 
muertos en Cisjordania y en Jeru-
salén Este por las acciones de las 
fuerzas de seguridad y los ataques 
por parte de colonos israelíes.

23InternacionalMiércoles 06 de marzo

Hamás rechaza la última propuesta 
de Israel, pero "seguirá negociando" 
tregua

Israel y Hamás llevan 
semanas manteniendo 
negociaciones indirectas 
con la mediación de 
Qatar, Egipto y Estados 
Unidos para intentar 
lograr un acuerdo de alto 
el fuego. Los mediadores 
han expresado su 
esperanza de que 
pueda ser logrado antes 
del inicio del mes de 
Ramadán, que arranca el 
10 de marzo.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hamas-rechaza-la-ultima-propuesta-de-israel-pero-seguira-negociando
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Dos figuras asociadas a Santia-
go Wanderers y a Everton se unie-
ron para ir en ayuda de las perso-
nas damnificadas de los incendios 
en la parte alta de Viña del Mar.

Se trata de Moisés Villarroel y 
de Francisco Meneghini, quienes 
llegaron hasta la villa Rogers para 
ver una película junto a unos 300 
vecinos.

En específico, los dos referen-
tes compartieron con las familias 
mientras se proyectaba la película 
«Mario Bros» en una pantalla gi-
gante.

porte su cédula de identidad.
Las entradas para este partido 

se pueden adquirir en el sistema 
Passline y también en el punto de 
venta ubicado en la botillería La 
Cascada, en Limache.

Deportes Limache consiguió 
un histórico triunfo por 2-3 ante 
Deportes Temuco en su debut en la 
Primera B, duelo que además se dis-
putó en La Araucanía.

Ahora, el «Tomate Mecánico» 
va por más, y quiere sumar nueva-
mente de tres, pero esta vez como 
locales, ante Rangers de Talca.

El duelo entre los de la región de 
Valparaíso y los del Maule se dispu-
tará este viernes 8 de marzo, a las 
18:00 horas, en el estadio Nicolás 
Chahuán de La Calera.

Desde el elenco limachino in-
formaron que ya están a la venta 
las entradas para este importante 
duelo, válido por la tercera jornada 
de la Primera B. Cabe recordar que 
en la primera fecha no jugaron a 
raíz de la contingencia de los incen-
dios.

Es justamente por esta situación 
que la autoridad provincial dispuso 
que los tickets sólo podrán ser ad-
quiridos por hinchas de Deportes 
Limache.

"Les recordamos que la venta 
de entradas es sólo para público 

local, por disposición de la autori-
dad provincial. Se reserva el dere-
cho de admisión", dijeron.

Importante es mencionar que 
los niños y niñas menores de 10 
años podrán entrar gratis siempre 
y cuando asistan con un adulto que 

Deportes Limache recibirá en La 
Calera a Rangers de Talca sólo con 
hinchas locales

El delantero y capitán 
caturro, Carlos Muñoz 
indicó tras la derrota 
ante Santa Cruz que 
"son puntos que ya no se 
recuperan en el camino y 
esperamos subir el nivel".

Referentes de Wanderers 
y Everton se unen para 
acompañar a víctimas de 
incendios

El ídolo caturro destacó que "los 
niños están viviendo un momen-
to grato después de haber vivido 
una tragedia tan grande. Sacarlos 
un minutito, un segundito, y pensar 
en otras cosas, visualizar otras co-
sas que los pueda llevar a la distrac-
ción y no estar pensando en lo que 
pasó, creo que es un aporte muy im-
portante desde lo psicológico".

Por su parte, el director técnico 
de Everton comentó que "estos ins-
tantes de dos horas, aunque sea, 
de salir un poco, ver una película, 
para los niños que también han 
sufrido mucho y vivieron cosas 
traumáticas, son instancias que 
sirven mucho".

De igual forma, «Paqui» recordó 
que "es importante llamar a la gen-
te que esto no ha terminado, la gen-
te necesita ayuda de voluntarios, de 
comida, de ropa”.

Moisés Villarroel y Francisco 
Meneghini llegaron hasta la villa 
Rogers para ver una película junto a 
unos 300 vecinos, principalmente 
niños, quienes disfrutaron con una 
pantalla gigante.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/referentes-de-wanderers-y-everton-se-unen-para-acompanar-a-victimas-de
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/deportes-limache-recibira-en-la-calera-a-rangers-de-talca-solo-con
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Universidad Católica sumó el 
primer fracaso en esta tempora-
da 2024. El cuadro cruzado cayó 
por 2-0 ante Coquimbo Unido en 
Concepción, por lo que quedó eli-
minado en la primera ronda de la 
Copa Sudamericana.

De paso, el temprano fracaso en 
la Copa Sudamericana dejó aún 
más cuestionado al técnico Nico-
lás Núñez en la banca, debido a 
los malos resultados desde la pre-
temporada. De hecho, el propio 
presidente de la UC, Juan Tagle, 
avisó que se hará una evaluación 
de su desempeño. 

Sin embargo, el estratego reci-
bió el férreo respaldo del referente 
cruzado  Alfonso Parot, quien tras 

la derrota ante el conjunto "pirata" 
expresó: "En nombre del equipo y 
todos los futbolistas, Nico tiene el 
respaldo de todos nosotros. Le en-
tendemos la idea de juego, pero la 
crítica va al futbolista".

"Nos da las herramientas, nos 
dice lo que va a pasar en los parti-
dos, pero él no se puede meter a la 
cancha , añadió.

Además, el zaguero agregó: 
"Cuando íbamos cambiando de 
técnicos igual salíamos campeo-
nes, ahora pasa lo mismo, que no 
podemos encontrar la forma de 
juego que queremos, o la encon-
tramos a rato, pero eso es respon-
sabilidad de los futbolistas".

Continúan las reacciones por la 
sanción del Tribunal de Disciplina 
de la ANFP a más de 12 mil hin-
chas de Colo Colo por los inciden-
tes en el Estadio Nacional durante 
la pasada y suspendida Supercopa 
entre el Cacique y Huachipato.

Ahora fue el ministro del Depor-
te, Jaime Pizarro, quien se refirió 
al inédito castigo a los fanáticos 
albos, quienes no podrán acudir 
a los próximos cinco partidos en 
que el conjunto de Macul sea local 
por el Campeonato Nacional.

"Las autoridades a cargo toma-
ron decisiones al respecto, se pro-
dujo una suspensión de un partido 
(...) la primera sala entregó su fa-
llo que involucra esta suspensión 
por cinco partidos de quienes es-
taban en las localidades que se 

identificaron. Es un proceso que 
aún está abierto, que sigue a las 
siguientes etapas porque distin-
tas organizaciones y personas 
solicitaron apelar a la medida y 
hay que esperar que esos proce-
sos avancen", expresó el titular de 
la cartera.

"Esto siempre mueve a la re-
flexión respecto de temáticas que 
han sido tratadas, particularmente 
el Registro Nacional de Hinchas, 
el Registro Biométrico para los 
accesos a los recintos deportivos, 
particularmente hablamos del 
fútbol y se hacía un paralelo de 
cómo fue la disposición y compor-
tamiento de los asistentes a los 
recintos deportivos en los Juegos 
Panamericanos y es algo que bus-
camos que se pueda replicar", aña-

dió el secretario de Estado.
En este sentido, Pizarro recor-

dó que "Durante Santiago 2023 
tuvimos actividades en recintos 
de forma permanente, con varios 
recintos operando en simultanei-
dad y sin mayores dificultades. Es 
una invitación también, así como 
ha pasado en otros juegos recien-
tes donde la actitud, disposición 
y presencia de público ha estado 
dentro de lo que corresponde a 
estos recintos y es algo que que-
remos seguir profundizando, por-
que creo que es muy necesario. Lo 
primero es que los organizadores 
tienen una responsabilidad y es esa 
la tarea principal que deben cum-
plir".

De regreso en el partido que 
motivó el castigo para los hinchas, 
Pizarro comentó que "Efectivamen-
te, respecto del partido en cuestión, 
hay que recordar que el organi-
zador no era ninguna de las dos 
instituciones y que efectivamente 
también el organizador se pre-
sentó en esta Primera Sala para 
entregar los antecedentes corres-
pondientes a cuáles habían sido 
las labores, compromisos y actos 
que había realizado para la co-
rrecta organización del evento y 
esos son los elementos principales 
para que los organizadores cum-
plan", complementó.

Por último, Pizarro sostuvo: 
"Creo que hay que continuar de-
sarrollando pasos y estrategias 
para que efectivamente no solo 
en virtud del cumplimiento, sino 
también de pasar a siguientes 
etapas que lleven a que efecti-
vamente los comportamientos, 
presencia, asistencia, aforo sean los 
que todos esperamos".

Ministro Pizarro pone paños fríos a 
sanción contra hinchas albos: "Es un 
proceso que todavía está abierto"

Jaime Pizarro afirmó que 
la decisión de la ANFP 
ayuda a la reflexión en 
torno a como abordar 
la crisis en los estadios. 
"Hablamos del fútbol y 
se hacía un paralelo de 
cómo fue la disposición 
y comportamiento de los 
asistentes a los recintos 
deportivos en los Juegos 
Panamericanos y es algo 
que buscamos que se 
pueda replicar", dijo el 
secretario de Estado.

El temprano fracaso en la Copa Sudamericana dejó aún más 
cuestionado al técnico Nicolás Núñez en la banca, debido 
a los malos resultados desde la pretemporada. De hecho, 
el propio presidente de la UC, Juan Tagle, avisó que se hará 
una evaluación de su desempeño.

Alfonso Parot, se cuadra 
con Nicolás Núñez: "Tiene el 
respaldo de todos"

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alfonso-parot-capitan-de-la-uc-se-cuadra-con-nicolas-nunez-tiene-el
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ministro-pizarro-pone-panos-frios-a-sancion-contra-hinchas-albos-es-un
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El actor estadounidense Drake 
Bell reveló que un extrabajador 
de la cadena de televisión infantil 
Nickelodeon, abusó de él, cuando 
este recién iniciaba su carrera en 
la televisora.

El protagonista de “Drake & 
Josh” sindicó al exentrenador de 
diálogos de sitcoms de la empre-
sa, Brian Peck, como la persona 
que habría abusado de él, en su 
juventud.

El canal Discovery, produjo un 
documental, que será exhibido 
los días 17 y 18 de marzo, titulado, 
"Quiet on Set: The Dark Side of 
Kids TV" (Que se puede traducir 
como: "Silencio en el set: el lado 
oscuro de la TV para niños"), don-
de el actor expondrá más detalles 
del asunto.

“El clip revela que la exestrella 
de Nickelodeon, Drake Bell, com-
partirá públicamente, por prime-
ra vez, la historia del abuso que 
sufrió a manos de Brian Peck, su 
exentrenador de diálogo que fue 
condenado en 2004 por sus críme-
nes contra Drake y se le ordenó re-
gistrarse como delincuente sexual”, 
se explica en un comunicado.

Efectivamente, Peck fue arres-
tado en 2003, y estuvo 16 meses 
de prisión el 2004 con una orden 
de registro como delincuente se-
xual ese mismo año, debido a otra 
denuncia de abuso sexual reali-
zada por otro menor.

Hasta el momento, no se sabe en 
qué fecha ni plataforma se estre-
nará en Chile, este documental.

Vecinos de la comuna de Pla-
cilla (Colchagua), realizaron una 
denuncia al matinal “Contigo en 
la Mañana” de CHV, asegurando 
que una mujer, quien fue modelo 
del recordado programa “Sábado 
Gigante”, desde el 2022 vive ence-
rrada en su casa, por órdenes de 
su hermano.

La persona identificada como 
“Pilar” tendría alrededor de 60 
años, y según la gente del lugar, 
su hermano identificado como 
“Marcelo”, fue quién la dejó sin 
posibilidad de escape, aseguran-
do que ella padece “complicacio-
nes psiquiátricas”.

En la misma nota del programa 
matinal, aseguraron que la ex mo-
delo y excandidata a Miss Chile, es-
taría completamente consciente 
de que el reportaje iba a salir por 
TV y lo único que pide, es tener li-
bre tránsito

Los mismos vecinos aseguraron, 
que el hombre “Tiene las llaves 
de la casa y ella no puede transi-
tar ni salir hacia ningún lado (…) 
clavaron clavos en las ventanas 
para que no pueda recibir absolu-
tamente nada de ningún vecino”.

“Pasaba cualquier vecino y 
ella le gritaba sin conocerlo, pi-
diendo que le enviaran cartas a 

su peluquera. Una vez leímos lo 
que decían y nos dio mucha pena. 
Comenzamos a darle comida, se 
formó una agrupación para ayu-
darla, pero ahora el hermano la 
encerró completamente”, señaló 
una de las vecinas.

En la misma nota del programa 
matinal, los lugareños incluso 
aseguran que el hermano podría 
haber falsificado documentos 
médicos, para justificar el esta-
do en que mantiene a “Pilar”. Por 
otra parte, comentaron que no han 
recibido ayuda “ni de sus amigos, ni 
la PDI, ni la municipalidad”.

En la misma nota, entrevista-
ron a mujeres que habrían sido 
contratadas por el hermano, para 
cuidarla, y aseguran que, “Marce-
lo se hace cargo de que no le falte 
nada”.

El drama de ex modelo 
de Sábado Gigante: Vive 
encerrada en su casa por 
órdenes de su hermano

La razón que da su familiar para justificar esta medida, 
es que tendría "complicaciones psiquiátricas", aun-
que los vecinos del lugar lo niegan y aseguran que él, 
habría falsificado documentos.

Drake Bell revela 
que sufrió abuso 
sexual por parte 
de extrabajador de 
Nickelodeon

El actor sindica a al exen-
trenador de diálogos de 
sitcoms de la empresa, 
Brian Peck, como su 
abusador.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/el-drama-de-ex-modelo-de-sabado-gigante-vive-encerrada-en-su-casa-por
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/drake-bell-revela-que-sufrio-abuso-sexual-por-parte-de-extrabajador-de


La ex animadora del Festival de 
Viña del Mar, Paulina Nin de Car-
dona, aseguró que su par, Francis-
co Saavedra, quedó “al debe” en 
lo que fue su debut como conduc-
tor del certamen musical.

En conversación en el matinal 
“Contigo en la Mañana” de Chile-
visión, Nin aseveró que: “Le costó 
sentirse él en el escenario, porque 
él es mucho más suelto y creo que 
estaba muy limitado por la ‘mue-
la’”, expresó.

“La muela”, a la que se refiere la 

ex “Top Chef” , es el aparato que 
usan los animadores de TV en su 
oído, para recibir órdenes, pautas 
y hasta discursos , dictaminados 
por la dirección de un programa 
o evento.

“Panchito es un tremendo ani-
mador y presentador de festiva-
les, de masas… pero fue un Festi-
val que quedó al debe con varias 
cosas. Nadie quiere hacerlo mal”, 
opinó de manera tajante.

Sobre cómo se puede mejorar 
Nin de Cardona fue clara: “Sin lu-
gar a dudas, si quieren una ani-
mación mucho más real, de ver-
dad, ligada al público, tienen que 
soltarlos con respecto a la ‘mue-
la’”, opinó.

Cabe recordar que Paulina Nin 
fue la copresentadora del certa-
men, en los años 1991 y 1992, jun-
to con el histórico presentador, 
Antonio Vodanovic. 
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El último eliminado de Top Chef 
VIP de Chilevisión, Máximo Me-
nem, fue al matinal “Contigo en la 
Mañana” para hablar de su pri-
mera experiencia en pantalla.

En lo que iba a ser una conversa-
ción más distendida, el joven utili-
zó la oportunidad para desaho-
garse y defender a su madre, la 
ex Miss Universo Cecilia Bolocco, 
de los ataques que ha sufrido por 
parte de los medios, a lo largo de 
los años. 

Cuando fue consultado por los 
animadores del espacio matutino, 
Julio César Rodríguez, Monserrat 
Álvarez y Roberto Cox, sobre por-
que no estudió periodismo y se de-
cantó por la arquitectura, el joven 
fue tajante.

“Me encanta el Periodismo, 
pero depende, porque cuando van 
y te atacan es un desagrado, una 
desubicada total”, contó, ante la 
mirada de los conductores.

Inmediatamente aseguró, “A mi 
mamá se la han hecho bolsa, y les 
tengo rencor por eso”, lanzó sin 
anestesia.

Sin embargo, relató que tras su 
paso por el reality culinario, le mos-
tró otro lado del mundo televisivo y 
no descartó seguir participando de 
otros espacios: “Me gustó mucho 
la tele, si se abre alguna oportu-
nidad…”, remató.

La animadora asegura que "Pancho" es un buen profesional, 
y dio consejos para mejorar, si es que vuelve en próximos años.

Paulina Nin sobre conducción de 
Francisco Saavedra en el Festival 
de Viña: “Quedó al debe”

Máximo Menem 
confiesa que 
le tiene rencor 
a la televisión, 
por cómo han 
tratado a su 
madre: “La han 
hecho bolsa”

Sin embargo, aseguró 
que su primera 
experiencia en el 
reality "Top Chef 
VIP" fue positiva y no 
descartaría volver a la 
pantalla chica.

“Los Tres” lanzan su nuevo EP “Revuelta”: 
Trae versiones inéditas de sus clásicas 
canciones

Tras el anuncio de la reunión de 
los miembros originales, la banda 
nacional “Los Tres” lanzó, este 
día, su último EP llamado “Re-
vuelta”.

La producción de la banda con-
formada por Álvaro Henríquez, 
Roberto Lindl, Ángel Parra y Fran-
cisco “Pacho” Molina, recopila las 
primeras grabaciones de alguna 
de sus clásicas canciones, además 
de registros  de sus mismas rolas 
interpretadas en recitales inéditos 

Dentro del material, que está 
disponible en plataformas digitales 
como Spotify y Apple Music, pode-
mos encontrar versiones alterna-
tivas de “Un amor violento”, "La 
torre de Babel" y “Déjate caer”, 
entre otras.

Por otra parte, cabe recordar que 
la banda, con su formación original 
(que se volvió a juntar, el año pasa-
do), se presentarán el 6 de abril 
en el Estadio Ester Roa, 27 y 28 
de abril (agotados), el 30 de abril 
(últimos tickets), más el cuarto 
concierto en Santiago para el 1 de 

mayo  en el Movistar Arena.
Además, agendaron un recital 

en el estadio Sokol de Antofagasta 
el 1 de junio y en el Arena de Puerto 
Montt el 6 del mismo mes. Las en-
tradas están disponibles a través 
de  Puntoticket.

La producción contiene 
interpretaciones 
alternativas de “Un amor 
violento”, "La torre de 
Babel" y “Déjate caer”, 
entre otras, tanto en 
estudio como en vivo.
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